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Venezuela profundiza acuerdos con Brasil y Argentina

El Ministro de Comunicación e Información, Jessé Chacón, manifestó su complacencia por el éxito alcanzado por
Venezuela en la XIII Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, expresando que la cita presidencial
fue positiva para "profundizar los acuerdos, adelantándose discusiones y concretando varios mecanismos a fin de
seguir trabajando la propuesta del Presidente Chávez que es el tema de la integración primero en el sur, antes que
discutir con el norte".

Dentro de lo agitado de la agenda, dentro de la diversidad de temas tocados, hemos ido profundizando nuestra
posición en el ALCA como en los mecanismos de integración. Fue manifiesta la posición de Venezuela de que
deberían acelerarse los mecanismos de integración CAN - MERCOSUR en las reuniones tanto con Brasil como
Argentina, que fueron respaldadas por los presidentes Lula da Silva como Kirchner y que este mecanismo no debe
quedar únicamente como meramente comercial, que debe avanzar más en función de ser un instrumento de
integración cultural y que realmente Sudamérica pueda ser vista como un bloque, para que con peso pueda
negociar, no solamente con los estados Unidos sino con Europa.

Inclusión y justicia social

Al referirse a la inclusión social, como tema central de la XIII Cumbre Iberoamericana, el Ministro Chacón expresó
que "de alguna manera es uno de los grandes logros del trabajo que ha venido realizando Venezuela en el ámbito
internacional".

_Desde hace 5 años el Presidente de la República ha venido proponiendo que una de las vías para que realmente
comience a existir una mayor estabilidad, no sólo en América Latina sino en el mundo, pasa por la justicia social y
por la inclusión.

Recordó que "si bien hace 5 años ese tema muchas veces se consideró tabú en cada uno de estos escenarios, hoy
en día es el tema en el escenario. Entonces el hecho de que el tema de la inclusión social sea el tópico central de
esta cumbre es un gran logro del tratamiento internacional que Venezuela le ha dado al manejo del ser humano
como centro de toda política pública y como centro de cualquier política económica".

_En la mayoría de las reuniones, sobre todo en la de Brasil y Argentina se pasó revista a todos los acuerdos que se
han venido firmando entre nosotros y estos dos países. Con Brasil se volvió a tomar el tema energético con la
creación de Petroamérica y la posibilidad de construir una refinería con participación venezolana y brasileña al norte
de Brasil.

Informó el titular del MinCI que además se "tocó el tema de la alfabetización y cómo de alguna manera Venezuela
puede apoyar a Brasil con el proyecto que en nuestro país ya está caminando que es Misión Robinson".

_Otro de las materias abordadas fue la "agilización de varios créditos introducidos en el Banco de Desarrollo de
Brasil, que de alguna manera constituyen un ancla de trabajo entre empresarios venezolanos y brasileños".

Quedó pendiente una reunión entre los ministros de Energía y Minas, así como los de Educación de ambos países,
a fin de acelerar estos contactos.

_Con el Presidente Kirchner se tocaron los acuerdos suscritos en el mes de agosto, cuando el Jefe de Estado hizo
la gira por Sudamérica. El tema del manejo de la importación de cereales y algunos productos agrícolas ; el tema de
la participación de Venezuela en el mercado de gasolina argentino, la posición de Argentina y de Venezuela ante el
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ALCA, que deben ser llevadas en bloque más que de manera individual si queremos obtener beneficios realmente
de la discusión del ALCA que se va a dar la semana que viene en Miami.

El Ministro de Comunicación e Información refirió además dos propuestas que planteó Venezuela en temas de
cooperación, "uno con el tema de gas , que sabemos que gran parte de la problemática que se está dando en
Bolivia está signada por el mecanismo con el cual se va a explotar el gas y el segundo tema, el asfalto de las
carreteras bolivianas, ya que más del 90% de las carreteras bolivianas son de tierra y aquí Venezuela ha buscado
mecanismos de cooperación. Estamos trabajando un mecanismo de trueque de los excedentes agrícolas bolivianos,
entre ellos la soya, que pudiesen ser parte del acuerdo".

Chávez. No podemos seguir importando maíz habiendo un maíz tan bueno aquí

Desde los maizales de la finca El Chivo, ubicada en La Paragua, estado Bolívar, el Presidente de la República
Bolivariana de Venezuela, Hugo Rafael Chávez Frías, comenzó la edición número 172 de su programa dominical
Aló Presidente aseverando que "no podemos seguir importando maíz habiendo un maíz tan bueno aquí".

El jefe de Estado informó que este año en La Paragua "se ha batido el récord de producción por hectárea",
superando el doble del promedio de producción nacional de maíz, con una siembra de más de 15 mil hectáreas.
Según el Primer Mandatario Nacional, la meta para los dos próximos años es llegar a 30 mil hectáreas sembradas.

¿Cómo es posible que nosotros sigamos importando maíz ? No podemos importar maíz en los próximos años.
Tenemos tanta tierra, tanta gente, tanto productores, gente que quiere trabajar y tantas ganas de hacerlo, que
nosotros debemos autoabastecernos de maíz y en muchos otros rubros agrícolas. Producción nacional para el
alimento, para el desarrollo, la energía que nos da la vida.

Felicitó a los agricultores y productores venezolanos porque el año 2003 ha sido bueno para la agricultura. "Hemos
repuntado la producción en casi todos los rubros, sobre todo en el maíz, el sorgo y el arroz".

El desarrollo agrícola es una de las líneas estratégicas del proyecto de desarrollo integral concebido por el Gobierno
Bolivariano y La Paragua es un claro ejemplo del apoyo que brinda el nuevo Estado venezolano a la producción, en
estrecha cooperación con el sector privado nacional, los inversionistas, los avances científico-tecnológicos, los
productores y los agricultores.

Dijo que es la aplicación del concepto del desarrollo endógeno, el desarrollo del país por dentro, la recuperación de
los espacios para poner a producir el potencial nacional.

El Gobierno Revolucionario, a través del Fondo Regional Guayana, ha destinado 12 mil millones de bolívares para
sembrar un total de 22 mil hectáreas de maíz, las cuales han producido 90 mil toneladas, una cifra récord que se
suma a la de la producción de 7 mil 500 kilogramos de maíz por hectárea, cota que supera el promedio nacional,
que es de 3 mil 500 kilogramos, aproximadamente.

En el transcurso del programa, reiteró que Venezuela está importando demasiado maíz amarillo, al respecto,
Arnoldo Márquez, Ministro de Agricultura y Tierras (MAT), confirmó que este año se concedieron licencias para
importar 600 mil toneladas del mencionado producto ; una cifra mucho menor que la de años anteriores, en los que
se importó una media de 1 millón 400 mil toneladas.

Según el titular del MAT, no traer maíz en estos momentos de cosecha permite que los productores se sientan
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protegidos, aliviados y entusiasmados para que la siembra del próximo año rompa récord, un hecho que demuestra
la coherencia en la administración de las importaciones de acuerdo a las necesidades de la población.

Chávez exhortó a los productores venezolanos a incrementar los cultivos de maíz y otros rubros a fin de generar
nuevos empleos, y fortalecer la economía para que Venezuela se convierta "progresivamente en un país agrícola" al
tiempo que desmintió rumores acerca de las supuestas expropiaciones de tierra llevadas a cabo por su Gobierno.
"Que nadie se deje confundir por las campañas mediáticas, que nadie tenga temor", insistió.

"¡Empresarios verdaderos, vamos a trabajar juntos !", exclamó.

Posteriormente invitó a los empresarios privados, pequeños,medianos y grandes, a seguir "afinando estrategias y
coordinaciones para continuar elevando la producción agrícola, industrial, minera de Bolívar y de Venezuela".

El desarrollo hidroeléctrico del país, el desarrollo económico nadie puede ya negarlo, Venezuela se recupera a paso
de vencedores en el ámbito económico, en el ámbito social, en el ámbito político, la gran misión es Venezuela y la
meta es lograr el desarrollo integral del país.

Por Rebelión
17 de noviembre del 2003
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